

Information presse

Le 30 mars 2023

La Ville de Colombelles s'associe à l'opération "Stop exécution en Iran", portée par le collectif Liberté pour l'IRAN et organise une soirée d'informations et d'échanges le mercredi 5 avril 2023 à 20h à la salle Jean-Jaurès pour sensibiliser sur les événements qui se déroulent en IRAN.

Opération "Stop exécution en Iran"

Le collectif Liberté pour l'IRAN, créé dans la communauté urbaine de Caen la mer, alerte les habitants et les mairies et collectivités publiques sur l'urgence d'agir pour condamner les exactions commises par le régime autoritaire de l'État islamique d'Iran et demander l'annulation des peines de mort qu'encourent aujourd'hui au moins une centaine d'Iraniennes et d'Iraniens.

Depuis la révolution de 1979, le peuple iranien subit des restrictions de liberté de toutes natures. Connu pour être l'un des régimes les plus répressifs au monde, les sentences de mort sont données par une justice expéditive, sans libre choix d'avocat. Des mineurs sont condamnés par des tribunaux habituellement réservés aux adultes et subissent des violences intolérables telles que coups de fouet, décharges électriques. Les conditions de détention sont effroyables et les aveux extorqués sous la torture. Les condamnés à mort sont exécutés avec une mise en spectacle de leur pendaison qui vise à terroriser le peuple iranien afin que l'opinion iranienne et internationale garde le silence.

Les contraintes sur les libertés individuelles et collectives sont depuis longtemps contestées par une grande majorité de la population de ce pays et en particulier par la jeunesse. Depuis la mort de Mahsa Amini survenue le 16 septembre 2022, cette contestation s'est transformée en révolte, puis en révolution. Malgré la répression, les centaines de morts et les milliers de prisonniers, les manifestants - surtout des femmes- continuent leur combat au risque de leur vie et de celle de leur famille. Ils sont soutenus par les Iraniens en exil.

La Ville de Colombelles, attentive aux valeurs de la République, est solidaire de ce combat pour la liberté et la démocratie. Son soutien se matérialise par l'apposition sur les façades de la mairie de 2 portraits d'Iraniens condamnés à mort : Akbar Ghafari et Ebrahim Narouie. La médiatisation de ces opérations de parrainage permettra d'amplifier la dénonciation des crimes commis en Iran et contribuera à exiger la libération immédiate des prisonniers, l'arrêt des poursuites judiciaires et des exécutions.

Soirée d'informations et d'échanges le 5 avril à 20h salle Jaurès de Colombelles

Morte en septembre 2022 pour le port d'un voile jugé « indécent », Mahsa Amini est devenue le symbole de la liberté pour le peuple iranien et au-delà des frontières. Depuis, les femmes ôtent leurs voiles et libèrent leurs cheveux en signe de protestation contre le régime autoritaire de leur pays, activant un exceptionnel mouvement de protestation, d'abord en Iran puis à l'étranger.

Le collectif Liberté pour l'Iran et la Ville de Colombelles proposent au grand public de prendre le temps de comprendre ce qui se joue en Iran ; d'entendre et de porter plus loin les voix des Iraniens et Iraniennes qui luttent aujourd'hui pour leurs libertés, lors d'une soirée d'informations et d'échanges en présence de membres du collectif et d'Iraniens et Iraniennes.

Une vidéo illustrant la chanson « Barâyé » de l'artiste Shervin Hajipur, devenue l'hymne officiel des protestataires, sera diffusée en support à cette soirée d'échanges.

FEMME VIE LIBERTÉ : une exposition de 50 affiches créées par des artistes de tous pays reprend les 3 mots « zan, zendegi, azadi » / femme, vie, liberté, scandés lors des manifestations ou tagués sur les murs et dans les publications sur les réseaux sociaux.
#iranianwomenofgraphicdesign

Contact du collectif Liberté pour l'Iran :

Sylvain Tranquart

06 80 13 31 12

collectif.liberte.iran@gmail.com

Page Facebook <https://www.facebook.com/collectif.liberte.iran.normandie>

CONTACT Ville de Colombelles :

Aurélie Chalmel, responsable communication

02 31 35 25 01 - 07 57 08 32 56 - aurelie.chalmel@colombelles.fr



Mercredi
5 AVRIL
20h

LIBERTÉ
pour l'**IRAN**

FEMME VIE LIBERTÉ

 SOIRÉE D'ÉCHANGES
ET D'INFORMATIONS

 SALLE JEAN-JAURÈS
14 460 COLOMBELLES